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協議経過

方からの選出をお願いしておりますが、今年度もそのようにさせて頂きたいと思いますが

いかがでございましょうか。

（全員承認）

それでは、事務局から申し上げます。会長には、水谷瀧男委員、副会長には、吉次章浩

委員にいたしたいと存じます。よろしくお願いいたします。

これからの議事進行につきましては、水谷瀧男会長にお願いしたいと思います。

（会長挨拶）

令和5年度 図書館利用状況について

事務局

委員

委員

事務局

それからは図書館を利用されるようになったのではないかと思います。

　事務局あいさつ　令和5年度委員の紹介

中央図書館は、入口に入館者をカウントする装置が付いていて自動で数を数えて

なります。

か気になりました。

令和4年の9月頃から利用が減少傾向にあるので、どの年齢の方が多く利用されているの

八開地区もおはなし会ができています。図書館へ来た方がたくさん借りられるから

大幅に利用が減った時は、絵本を大量に借りていた方が窓口で返却をされたので、

ただ今、事務局から説明がありましたが、ご意見・ご質問がございましたらどうぞ。

4日間で6人の参加がありました。毎日参加する子どももいたので、合計では21人と

同じくらいです。お子さんの利用もありますが、40代、50代、70代の方の利用もあります。

1.会長・副会長互選について

これまでの慣例によりますと、会長には社会教育関係の方、副会長の方には、学校関係の

移動図書館巡回・図書館運営・読書推進活動も報告。

会長

内容(概要）

委員

図書館年報　資料により、概要・入館者数・貸出点数・図書館行事再開等を報告。

会長

事務局

他に何かございますか？

発言者

事務局

いますが、佐織図書館は図書室なので、装置が付いていません。

事務局

委員

会長

事務局

会長

委員

委員 朝カツはどれくらいの人数の参加がありましたか？

事務局

若い人たちの利用が減ってきたのではないでしょうか。

昨年10月にシステム更新と空調工事のため1カ月間臨時休館をした間、移動図書館

他の方はどうでしょうか？

移動図書館の利用状況について、子どもと大人の割合はどれくらいですか。

会長

委員

そういう事ですか。自由に出入りできるのは良いことかもしれませんね。

どれくらいの人数の利用があるのかを知る必要があるのではないかと思います。

佐織図書館は入館者数を記録していないのですか？

何らかの方法で、入館者数を把握する工夫を、少ししていただけたら良いと思います。



事務局

走らせるために市に車を用意して頂いています。それに付随し、八開地区・立田地区に

車の問題もあり、現時点では難しい状況です。

というだけで子ども達は喜ぶと思うので、八開だけでなく、近隣でも図書館に来れない

私もコロナで実感していますが、一回途切れたものは再開する時に、ものすごく大きな

どういう風な形で人を配置し、車を準備しているのか、お聞きしたいです。

子どもや、学校等に移動図書館車を巡回してあげると良いのですが、

毎回同じ本を持って行く事は新鮮さに欠けるので、スタッフが日々選書しワゴンに納め、

移動図書館車は必要だと感じています。ほんの少しの時間でも移動図書館車が来る

よくなさったな、と驚いたのと、すごいな、という思いで資料を拝見いたしました。

事務所 中央図書館は高齢者の利用も多いです。これからは、免許返納などの問題もあり図書館

企画などを考えて頂くと、戻って来るのではないかと思います。

エネルギー必要です。大変かもしれませんが、頑張って頂きたい。

委員

とぎれてしまったということが、減少した原因の一つであると考えられます。

冬に向けて寒くなってくると出足は遅くなると思いますが、新学期に向けて何か新たな

移動図書館は、どこの地域も止める方向にあり、やっているところが無い中で委員

会長 ありがとうございました。他の委員の方どうでしょうか。

の巡回も停止いたしました。それを機会に利用が減少してしまったので、流れが一旦

移動図書館車があるといいですよね。

そこまでの大規模な事は難しいと感じています。

委員

事務局 移動図書館の巡回を、愛西市内で今後も続けていくという思いが強ければ

図書館が無い状態というのは、市民の方にも教育文化の面で良くないのではないかという

事で、少しでもその地区で本を読んで頂くために、令和３年からここまでやってきました。

実際、人員を割くのは非常に大変です。この写真のとおり、移動図書館専用の車では

10月から１カ月休まれたのは大きかったと思います。何らかの形でまた伸びていく時が

来るのではないかという気がしますので、頑張って続けて欲しいと思います。

無いです。ブックトラックを荷台に載せて約600冊を2週間に1度運んでいます。

それを運んでいます。入れるのも出すのも重労働であり、危険を伴う事も考え、配送者、

司書を含め3人がかりで巡回しています。移動図書館専用の車があれば、人員配置も

楽になり、学校などにも巡回することが可能なのではないかと思いますが、今の状態だと

車は、図書館が佐織と中央両方あり、本を毎日配送しなければならないので、便を

回れるでしょうし、楽でしょうね。

ブックトラックを下ろして本を出し、戻る時にはまた車に積まないといけない。そしてまた委員

次に行くときに入れ替えをする。それだけの人と時間がかかっていると思うと、よくお考えに

なられたなあと思います。

委員 八開は元々図書館が無かった地区なんですね。移動図書館車があれば、もうちょっと

事務局 選書は全てのスタッフが行っています。全員が協力しないと巡回が成り立ちません。



委員

会長

委員

事務局

委員

委員

委員

会長

会長

事務局

会長 何かございますでしょうか。

よろしいですか。それでは今日はいろんなご意見をいただきました。

生涯学習課への宿題のようなものもありましたが、お互いに頑張って少しでも良くなるよう

なる。

いただきたい。

したいと考えています。学校も行事などがあるので、日程の調整が難しいようです。

続いて「令和5年度図書館運営について」お願いします。

令和5年度図書館運営について（説明）

高齢者に対しての住民サービスの一つとして、移動図書館は重要になってくるのでは

ないかと思います。ぜひ移動図書館車の購入をお願いいたします。

高校生によるおはなし会は、コロナの関係で実施できなかったようですが、今年は検討中

に来られない方も増えてくると思われます。また、学校近隣の方にも利用していただけると

他はどうでしょうか。

いる。学校は予算上とても古い本を利用している。工作系の本が人気なので、もう少し

会長

立田南部小学校で団体貸出配送サービスを利用しているが、子どもたちは大変喜んで

他にございませんか。

良いのではないかと思います。

PTAも今は任意で入る状況にあり、時間的に行けない人がほとんどなので、

事務局 図書館からは、派遣はしていません。

佐屋小と、佐屋西小にPTAと話し合いながら、ボランティアで月１回くらい行っている。

なかなか人材探しが難しい。

子ども達は、とても喜ぶ。素敵な授業だと思う。

とても良い意見が出ました。このように強い要望があります。生涯学習課の方で働きかけて

（全委員）

学校では2～3限の間の休み時間に、読み聞かせを行っている。（時間帯は朝読であったり

と各学校にもよるが）

増やして頂きたい。子ども達も大変楽しみにしています。ありがとうございます。

他は宜しいでしょうか。それでは、利用状況については、了承いただけましたでしょうか。

そうですか。生涯学習の立場で言うと、各学校の団体で実施すると良いと思っている。

ただ今、事務局から説明がありましたが、何かご質問・ご意見ございますか。

小中学校18校で、読み聞かせを実施している。読み聞かせは、学校が行えば良いと

以前お話をいただいた先生が異動になってしまったので検討中です。できれば開催

委員

会長

委員

愛西市は高齢化が進んでいる。家に閉じこもりがちな高齢者が外に出るきっかけにも

他はないですね。それでは、資料５のように積極的に前に進めていただけたらと思い

ます。よろしくお願いいたします。ご了承いただいたということでよろしいですか。

それでは、「その他」について移らせていただきます。事務局から何かありますか。

その他、報告と今後の予定を説明（空調工事期限、特別整理休館の説明）

思う。PTAで実施すれば良いのではないか。

会長

ということですか。

事務局



にやっていって頂きたいと思います。今日の会議を終了いたします。

ありがとうございました。

事務局 貴重なご意見をお聞かせ頂き、ありがとうございました。今後の図書館運営において、

参考にさせていただきたいと思います。本日はどうもありがとうございました。


